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“Le luci del Natale non mascherino il buio”
In questo tempo di attesa e di festa si riscopra il senso profondo del nostro essere

Qual è l’ingrediente segreto 
che rende prezioso il Nata-
le? È la domanda che i no-
stri bambini si porranno nei 

giorni della Novena ed è una domanda 
che anche noi adulti dovremmo tor-
nare a porci in questi giorni in cui 
l’attesa rischia di smarrirsi nella fre-
nesia delle cose da fare. Sono giorni in 
cui tutti cerchiamo di porre dei segni 
speciali, che dicano la bellezza di que-
sto tempo, giorni in cui cerchiamo di 
trovare il pensiero giusto per le per-
sone cui vogliamo bene, giorni in cui 
le nostre strade e le nostre case si 
riempiono di luci… ma sono anche 

nostre città in cui quella luce 
vera risplende nella presen-
za e nei gesti di donne e uo-
mini di buona volontà,per 
spronarci ad essere anche 
noi scintilla di quella luce 
vera per il buio di chi abbia-

mo accanto, per 
non farci perdere 
fiducia davanti al 
buio del mondo e al con-
tempo impedirci di  resta-
re tranquilli finché c’è buio 
nel mondo. Tra i tanti pre-
parativi che noi stiamo fa-
cendo, però, il segreto che 
può rendere prezioso que-
sto Natale è che Dio sta 

preparando qualcosa per noi. Le let-
ture del profeta Osea in questi ultimi 
giorni prima delle ferie prenatalizie ci 

giorni in cui le mille luci che accen-
diamo ci fanno sentire ancora più for-
te la contraddizione con il tanto buio 
intorno a noi: il buio delle guerre, del-
le solitudini, delle povertà, della vio-
lenza, del dolore… L’augurio che vi 
faccio e che faccio innanzitutto a me 
stessa è quel-
lo che le luci 
che accen-
diamo in que-
sto tempo 
non siano un 
modo per 
mascherare il 
buio, ma un 
promemoria 
per dirci che 
nel mondo arriva la luce vera e che le 
tenebre non l’hanno vinta, per invitar-
ci a riconoscere tutti quei luoghi delle 

di suor Marta Galbiati
redazione@logosnews.it

Soli a Natale? Non a Castano. All’oratorio Paolo VI, pranzo e pomeriggio insieme 
Soli a Natale? Non a Castano. Sì, perché un gruppo di persone (cittadini e commercianti) pro-
prio per il 25 dicembre ha deciso di organizzare il pranzo e il pomeriggio assieme, appunto per 
coloro che, altrimenti, avrebbero trascorso il giorno più magico e speciale dell’anno in solitu-
dine. “Un’iniziativa che esprime a pieno quello che dovrebbe essere lo spirito del periodo na-
talizio, fatto di condivisione, solidarietà e amicizia - spiega don Piero Visconti - Voglio ringra-
ziare, allora, chi ha pensato e sta preparando il bellissimo momento”. Che si svolgerà presso il 
salone dell’oratorio Paolo VI. “Si pranzerà gli uni con gli altri - conclude il parrocco - E poi ci 
sarà una tombolata. Sarà l’occasione per ritrovarsi e soprattutto stare insieme. Un gesto dav-
vero importante quello che hanno voluto fare queste persone. Una proposta che nasce dal 
cuore ed alla quale come Parrocchia abbiamo subito aderito. Se ognuno di noi, nel suo piccolo, 
fa qualcosa, il mondo si può veramente cambiare e può diventare migliore”. 

riportano ad un deserto abitato: nei 
deserti della nostra vita, Dio ci condu-
ce per parlare al nostro cuore, egli 
prepara per noi la tenda dell’incontro, 
desidera l’intimità con noi… che que-
sto Natale sia dunque giorno di tende, 
giorno in cui lasciarci incontrare dal-
l’umiltà di un bambino, giorno in cui 
fidarci di un Dio che si fa pellegrino 
nei nostri deserti, per portare anche lì 
la luce vera. Buon Natale!

L’Arcivescovo Mario Delpini nel ‘Discorso alla Città’: “Il bene comune esige fiducia”
“Riconosciamo che la fiducia è la virtù doverosa di coloro che interpretano la vita come una vocazione. È un dovere per noi tutti e in modo 
speciale per coloro che hanno responsabilità per il bene comune. La fiducia è un dono che chiede di essere reciprocamente offerto. Signi-
fica: volgere lo sguardo con benevolenza verso l’altro. Fidarsi, avvicinandosi all’altro, mettere nelle mani dell’altro la propria speranza. Espri-
mere gratitudine, credere alla promessa che l’altro è per te”. L’Arcivescovo, monsignor Mario Delpini, conclude così il Discorso alla Città, 
pronunciato nella Basilica di Sant’Ambrogio il 6 dicembre, alla vigilia della festa del Santo patrono. Una riflessione che coglie nel profondo 
il contesto culturale e la qualità del dibattito pubblico, dove la paura diffusa come un’epidemia intacca le fondamenta del vivere civile e 
democratico: “Per una comunità, per una città, per un Paese la fiducia è una condizione irrinunciabile per una coesistenza pacifica delle 
persone, delle culture, delle religioni. La fiducia è un atteggiamento necessario per affrontare le sfide di oggi e per andare verso il futuro. 
La fiducia è l’antidoto per contrastare il declino della nostra civiltà. La fiducia è il rimedio all’epidemia della paura”.
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Consigli e idee da Linda di ‘Les dames des fleurs’ 
Magia e colori… l’addobbo perfetto 

Nel centro di Inveruno, a due 
passi dalla piazza principale, 
c’è un luogo dove magia e 
bellezza si uniscono a pro-

ne delle piante come bulbi e pinetti 
andremo a creare una decorazione si-
curamente originale e  in grado di re-
sistere all’ondata di feste che ci atten-
de. Consiglio furbo per una cena last 
minute a cui vogliamo aggiungere un 
tocco di eleganza? Stendiamo sul ta-
volo un ramo di pino in cui inseriremo 
bacche rosse e qualche nastrino di 
velluto rosso...Et Voilà il Natale!”.

necessario scegliere continuità negli 
addobbi tanto quanto nell’intensità 
delle luci, per creare quell’irresistibile 
atmosfera hygge”. Non è Natale senza 
stella, l’intramontabile pianta sempre 
molto apprezzata sia come regalo sia 
come elemento decorativo anche gra-
zie alle semplici cure che richiede. 
“Tra le tradizioni antiche – racconta 
poi Linda -  sta tornando in uso la co-
rona dell’avvento originaria dei paesi 
del nord Europa.  Questa pratica af-
fonda le sue radici nel culto cristiano 
che vive l’attesa dell’arrivo del Messia. 
La corona si compone di rami di pino 
o abete intrecciati con nastri e quat-
tro candele (sei per il rito ambrosiano) 
accese ogni domenica di 
avvento e che simboleg-
giano speranza, fede, 
gioia e pace. Un segno 
carico di spiritualità e 
fede”. Re di tutte le tavole 
delle feste è senza ombra 
di dubbio il centrotavola. 
“Qui davvero diamo carta 
bianca alla fantasia – gli 
occhi della titolare si illu-
minano di creatività - dal 
bianco al tartan, passan-
do per il rosso fino all’oro 
e l’argento. Inserendo 
nella nostra composizio-

fessionalità e passione per dare vita 
ad un vero e proprio angolo di paradi-
so floreale. Siamo da ‘Les dames des 
fleurs’ dove la titolare  Linda Garagio-
la ci guida alla scoperta dell’addobbo 
perfetto.  Protagonista indiscusso 
della casa è senza dubbio l’albero -  
“Oltre a quelli veri o finti oggi tra i 
trend fanno la loro comparsa anche i 
multiled – ci spiega Linda – già pronti 
per l’accensione. Per me l’albero del 
cuore rimane quello classico. I colori 
principali, che fanno subito Natale, 
sono il rosso, l’oro e il verde ma oggi 
si può davvero spaziare con la fanta-
sia scegliendo ogni tipologia di ad-
dobbo. Fondamentali sono le luci che 
consiglio sempre di attorcigliare ai 
rami da accese, per percepire meglio 
gli spazi. Per le palline è preferibile 
partire dal basso con quelle grandi 
per poi salire con le più piccole. 
Chiudiamo in bellezza con il puntale 
che darà al nostro albero il giusto 
tocco finale”. Per portare in tutta la 
casa uniformità nelle decorazioni è 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Dettagli e creatività: Carlo… ‘maestro’ dei presepi
Il turbighese e la passione nata ormai anni fa e che l’ha visto realizzare tante opere

La cura e l’attenzione ai parti-
colari. E poi, ovviamente, tanta 
creatività, estro e anche fanta-
sia. Tradizione certo, ma an-

che vera e propria arte. E lui, alla fine, 
è quello che si potrebbe definire be-
nissimo un “maestro” del presepe. Lui, 
il turbighese Carlo Guidici, una pas-
sione nata ormai diversi anni fa e che 
nel tempo l’ha portato a realizzare 
davvero tanti capolavori. “Avendo fat-

ho in mente di realizzare – 
continua – Questo mi serve 

per capire 
da dove 
partire e 
come farlo. 
Quindi, è il 
momento 
di mettersi 
a l l ’opera , 
cercando ovvia-
mente di rispettare 
le proporzioni e uti-

lizzando in fondo ogni materiale (ges-
so, plastilina, ecc...). Si può fare di tut-
to e di più”.    

to per una vita il falegname - racconta 
- una volta in pensione, ho voluto tro-
vare qualcosa per 
tenermi impegnato 
e così ho pensato 
appunto al presepe. 
Ne ho fatto uno, 
tanto per provare, e 
da allora non ho più 
smesso”. Un passa-
tempo, insomma, 
praticamente o qua-
si quotidiano e so-
prattutto un lavoro minuzioso. “Prima 
di cominciare, infatti, preparo degli 
appunti con alcuni schizzi di ciò che 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Niente slitta e renne: Babbo Natale arriva in aereo
L’iniziativa organizzata a Volandia, il Parco e Museo del Volo accanto a Malpensa

Chi l’ha detto 
che Babbo 
Natale si spo-
sta solo con la 

slitta e le renne? Può 
capitare, infatti, che 
per raggiungere tutti i 
bambini nel mondo 
utilizzi anche altri 
mezzi. Quali? Beh... 
essendo a Volandia, il Parco e Museo 

ma in fondo anche i grandi, hanno po-
tuto vivere gli uni affianco agli altri la 
magia e le atmosfere speciali di que-
sto periodo. Un appuntamento che ha 
saputo regalare ai presenti davvero 
tante emozioni. E ovviamente, per i 
bambini presenti ecco pure un dono, 
a ricordo della bellissima iniziativa.
(Foto Gianni Mazzenga)

del Volo accanto all’aeroporto di Mal-
pensa “Non poteva che essere un ae-
reo - dice proprio lo stesso Babbo”. E, 
allora, forza a bordo del DC-3 e, dopo 

qualche istante di 
coinvolgimento e ani-
mazione e alcune in-
formazioni da parte del 
comandante e del per-
sonale, via che si va, di-
rezione Lapponia, ap-
punto là dove vive 
Santa Claus. Una mat-
tinata e un pomeriggio, 
insomma, all’insegna 

del divertimento, dove i più piccoli, 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

La casa di pan di zenzero
Può il pane diventare come cemento 
per creare un piccolo edificio? Da Ca-
negrate arriva la risposta chiara e net-
ta: certo che sì. A dimostrarlo ha pen-
sato l'associazione 'Punti in 
Chiacchiera', le cui volontarie hanno 
realizzato nientemeno che una caset-
ta in pan di zenzero. Si tratta di una 
piccola installazione creata in vista 
del Natale e caratterizzata da un colo-
re marroncino sulle pareti e da imma-
gini di dolciumi solitamente graditi ai 
piccoli. "Quest'anno - spiega Marzia 
Verga, una delle promotrici sulla sua 
pagina social - l'idea era di costruire 
una casa di pan di zenzero, grazie alla 
segnalazione di Paola Misurelli che ha 
trovato la struttura e all'aiuto della 
Contrada Baggina che è andata a re-
cuperarla quasi in Brianza". Una crea-
zione singolare, frutto - dichiara an-
cora Verga - di "Lavoro di squadra, 
creatività, calcoli del nostro architet-
to Giovanni, dello sferruzzare e  unci-
nettare". Verga ha ringraziato una per 
una le volontarie che si sono rese di-
sponibili per la realizzazione dell'ope-
ra. (di Cristiano Comelli)
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Dalle ‘accensioni’ alle ‘feste’: ogni paese si addobba con idee creative
Grande successo per la nona edizione della StraCanonica

Bernate Ticino intasca un altro grande successo con la 
nona edizione della Stracanonica, la corsa non competi-
tiva ormai appuntamento immancabile dell’8 dicembre. 
Nonostante la pioggia non abbia dato tregua, tantissimi 
hanno sfidato il freddo per partecipare ai 5 o 11 chilome-
tri di percorso sul territorio.  A far da cornice i mercatini 
di Natale e l’accensione pomeridiana dell’albero. Giorna-
ta ricca di magia che sancisce ufficialmente l’inizio del 
Natale!

A Bienate è andato in scena un mercatino ‘medioevale’
Una bellissima giornata ‘medioevale’ ma anche na-
talizia a Bienate. La scorsa domenica, dalle ore 10 
alle 18, si è svolto il tradizionale mercatino di Biena-
te, alla 31.a edizione invernale. La Pro Loco Bienate 
Magnago Aps, con il contributo dell’amministrazi-
one comunale e la collaborazione delle associazioni 
locali e la partecipazione dell’associazione San Ber-
nardo di Chiaravalle con banchi medioevali, ha in-
fatti proposto una giornata dedicata ad antiquaria-
to, rigatteria, oggettistica e antichi mestieri. Attrazioni e giochi per tutte le età 

e sorprese preparate 
con la collaborazione 
di Girolibri Legnano, 
oltre alla slitta con 
Babbo Natale; musicisti 
itineranti hanno ac-
compagnato i visitatori 
con suoni e arie natali-
zie medioevali.

Suggestioni lungo il Naviglio: in tantissimi ai mercatini di Boffalora
Sarà stata la location particolarmente suggestiva... 
la voglia di stare insieme e far festa, la semplicità e 
le attrattive per coinvolgere tutti, ma anche 
quest'anno i mercatini di Boffalora sopra Ticino son 
stati un vero e proprio successo. "Grazie ad asses-
sori e consiglieri, agli agenti di Polizia Locale che 
hanno permesso il corretto svolgimento della ma-
nifestazione, alla Protezione Civile di Magenta e ai 
suoi nuovi volontari cittadini boffaloresi che sono 
stati di grande aiuto durante questa lunga giornata di mercatini - ha commen-

tato con grande soddisfazione il sindaco Sabina 
Doniselli - Un ringraziamento speciale va alle Asso-
ciazioni, ai genitori e insegnanti delle scuole, alla 
Parrocchia, ai commercianti, al Comitato Agricolo 
del Magentino e a tutti gli espositori che hanno 
partecipato con i loro prodotti, ed infine grazie a 
tutti coloro che hanno partecipato all’evento, che 
sono venuti a trovarci a Boffalora e che hanno po-
polato le vie del centro storico".

Associazioni nel chiostro per il Mercatino di Villa Annoni
Un successo ‘a metà’ per i mercatini natalizi cuggionesi in Villa Annoni: se da un 
lato vi è stato grande apprezzamento per l’impegno delle associazioni di pre-
senziare e mostrare i propri lavori ed impegno sul territorio, da più parti vi è il 
rammarico per mercatini meno ‘curati’: nessuna vera attrattiva per i bambini e 
solo un paio di stand commerciali per invogliare a partecipare.

Associazioni e Commercianti per Inveruno
Il Natale inverunese, coordinato dall’Amministrazi-
one comunale, ancora una volta è segnato dalla 
grande collaborazione tra associazioni e commer-
cianti. Se la domenica promossa da ‘Inveruno in 
Vetrina’ ha avuto un grande successo e coinvolgi-
mento di bambini; molto significativa anche l’acce-
nsione del presepe, delle luminarie e dell’albero in 
piazza San Martino: nonostante la pioggia, allietatati dalla presenza della ban-
da, son stati illuminati l’albero realizzato a mano da ‘Il filo della solidarietà’ e il 
presepe (Amici del Filo, Club Amici della Pesca, Inveruno in Vetrina, Rockan-
tina's Friends, Sportiva oratoriana, corpo musicale S. Cecilia)

Vanzaghello: che festa con la Pro Loco!
Un 8 dicembre in piazza con la Pro Loco di Vanza-
ghello: l’associazione ha infatti organizzato dalle 
10.30 alle 18.00 in piazza Sant’Ambrogio e nelle vie 
del centro un mercatino natalizio di espositori 
creativi, associazioni e commercianti; mini luna 
park; street food. Tante le proposte che hanno 
coinvolto bambini e famiglie, come gli artisti di 
strada de ‘La banda del sogno perduto’; il coro dei bambini vanzaghellesi con il 
piccolo coro San Paolo di Milano; lo spettacolo di fuoco e l’accensione dell’albe-
ro di Natale e delle luminarie.

Natale

Aperta la mostra presepi al Teatro Iris di Turbigo
Veri e propri capolavori di arte, ingegno e fantasia. 
Non è Natale a Turbigo, senza l'immancabile ap-
puntamento con la 'Mostra Presepi'. Dallo scorso 
dicembre al 6 gennaio, le creazioni saranno al nuo-
vo teatro Iris, dove chiunque potrà ammirarle da 
vicino. Piccoli ma bellissimi capolavori da ammirare 
per fantasia, capacità creativa, spirito e voglia di 
rappresentare il mistero della Natività.

Luci, alberi, parchi a tema: il Natale a Milano
Con l’accensione del grande albero in piazza del 
Duomo, quest’anno a tema olimpico in vista di Mi-
lano-Cortina 2026, anche Milano si è ‘accesa’ per le 
feste. Dalla Galleria alle principali piazze della città 
tante le opportunità per vivere queste feste in fami-
glia. Mercatini natalizi sono presenti in piazza Duo-
mo e nella zona dei Navigli. Aperto anche, in zona 
City Life, ‘A Christmas Magic’, il parco di Natale indoor più grande d’Italia, che 

rimarrà attivo fino al 7 gennaio 2024 presso Al-
lianz MiCo. Negli oltre 20.000 mq, tra spazi in-
terni ed esterni, ci si potrà immergere in 
un’esperienza incantata e suggestiva, con at-
trazioni per tutte le età: una foresta di giochi di 
luce e laser, tunnel di specchi, e una spettaco-
lare pista di pattinaggio su ghiaccio che per-
correrà l’intero spazio del villaggio, e donerà la 
sensazione di pattinare su un vero e proprio 
fiume.
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Proseguono le iniziative per rendere ‘speciali’ questi giorni di attesa
Una domenica con il ‘Presepe Vivente’ per riscoprire la natività

Bernate Ticino si prepara a rivivere una delle storie 
più antiche e suggestive: la nascita di Gesù. Domeni-
ca 17 dicembre Comitato Rioni e Associazione Voga-
tori, con il patrocinio del Comune, porteranno per le 
vie del paese l’interpretazione del presepe vivente. 
La rappresentazione si svolgerà alle 15.30 partendo 
dalla riva del Naviglio, si proseguirà poi verso la chie-
sa dove si concluderà con la novena di Natale e una 
dolce merenda per tutti. 

Ai giardini Montanelli di Milano il ‘Villaggio delle Meraviglie’
Il Villaggio delle Meraviglie di Milano, come ogni 
anno, arriva a riempire di magia i Giardini Indro 
Montanelli con un sacco di eventi, attrazioni, e dol-
ci sorprese da scoprire. Piste da pattinaggio, gio-
stre, musiche di Natale e tanta allegria. Spettacoli 
su ghiaccio, slitte volanti, la casa di Mamma e Bab-
bo Natale e le sue renne. E poi ancora, giochi a pre-
mio, elfi ballerini e lezioni di circo per non farci 

mancare nulla. Oltre a tanta 
animazione per i più piccoli. La cosa bella di questo Villag-
gio è il fatto di trovarsi dentro 
il bellissimo Parco di Porta Ve-
nezia che rende ancora più 
suggestiva l’atmosfera. E oltre 
a tante attrazioni anche sfizio-
se bontà in stile street food e 
anche divertenti e colorati 
stand con diverse idee regalo 
da acquistare.

Gli ‘angioletti’ di Mr. Rain aprono la consegna del ‘Turbighese d’Oro’
La musica che regala emozioni, complicità e coin-
volgimento. Piccoli artisti che hanno conquistato e 
continuano a conquistare tutti. Sono i 'Mitici An-
gioletti', coro di bambini (di Maria Francesca Polli) 
che ha accompagnato Mr.Rain a Sanremo durante 
l'esibizione della sua canzone 'Supereroi'. E adesso 
saranno protagonisti anche da noi, precisamente a 
Turbigo sabato 16 dicembre all'auditorium comu-
nale di via Trieste. L’iniativa apre una serata parti-
colare con quindi la consegna del Turbighese d'Oro' e del premio 'Giovane Tur-
bighese'. Per festeggiare il Natale assieme, ecco un momento per stare gli uni 
con gli altri e vivere le atmosfere e la magia del periodo dell'anno più speciale. 

Un Babbo Natale in compagnia a Castelletto di Cuggiono
Torna l’appuntamento promosso da Comitato Parroc-
chiale e ‘Terra di Fantasia’ a Castelletto di Cuggiono: 
domenica 17 dicembre spazio al villaggio di Babbo Na-
tale. Si inizia alle 14.30 con l’arrivo del simpatico ‘Bab-
bo’. Alle ore 15 inizierà il laboratorio per bambini ‘De-
cora il tuo albero di Natale’. Nel punto stand vin brulè, 
cioccolata calda e frittelle di mele.

Spettacoli, laboratori e presepe vivente a Busto Garolfo
Anche Busto Garolfo è ormai pronta a celebrare 
le feste. Sabato 16 dicembre, alle ore 15.30, pres-
so la biblioteca ci sarà ‘Teatrini Giocattolo’, un la-
boratorio a cura di ‘la corte di carta’. Ispirati da 
storie natalizie i bambini potranno realizzare 
scatole di contorno con all’interno un mondo 
magico (età consigliata 5-10 anni).  Sabato 23 di-
cembre, invece, presso il Teatro Sacro Cuore, 
spazio allo spettacolo per bambini alle ore 15.30 
‘Giro tondo intorno al mondo alla ricerca del fa-
giolo d’oro’.  Tra gli appuntamenti più attesi sarà anche il ‘Presepe Vivente’, 
presso l’Oratorio Sacro Cuore: dalle 19 alle 22 i ragazzi delle medie porteranno 
in scena la storia della Santa Notte.

Tutto pronto per una tombolata insieme
L'appuntamento è il 17 dicembre in piazza 
Sant'Ambrogio a Vanzaghello. Pronti per la 'Tom-
bolata di Natale'. L'occasione per ritrovarsi, stare 
insieme e festeggiare il periodo più magico e spe-
ciale dell'anno. 

Natale

Una serie di iniziative in programma a Cuggiono
Carnet  di eventi per la settimana cuggionese che anticipa il Natale. Si parte 
sabato 16 dicembre con lo spettacolo teatrale per bambini ‘Il canto di Natale’ a 
cura del Polo Culturale Castanese - Palazzo Kuster ore 16. Domenica 17 appun-
tamento presso la tensostruttura di via Cicogna alle 16 per lo spettacolo del-
l’oratorio ‘San Francesco e il primo presepe a Cuggiono’ mentre la vigilia di Na-
tale si farà la consueta processione delle lanterne dalle 17.30. La notte di Natale, 
dopo la messa di mezzanotte, scambio di auguri con il Corpo Musicale S. Ceci-
lia.  Chiuderà dicembre la tombolata di Santo Stefano organizzata dal Comitato 
parrocchiale,  alle 16 presso l’oratorio di Castelletto.

Tante proposte per le festività a Magenta
Non mancano gli appuntamenti per Magenta che si 
prepara al Natale con iniziative per tutti i gusti. Pri-
mo evento per i più piccoli, in biblioteca, sabato 16 
dicembre dalle 15, con un pomeriggio dedicato ai 
giochi da tavolo. Sempre sabato sarà possibile in-
viare la lettera a Babbo Natale presso il suo ufficio 
postale in piazza Liberazione, mentre la Fanfara dei 
Bersaglieri porterà i suoi squillanti auguri per le vie della città. Chiuderà la gior-
nata il concerto di Natale della Banda 4 Giugno, alle 21 presso la Sacra Famiglia. 
Domenica 17 dicembre, dalle 10 alle 18 in piazza Liberazione, il Comitato Agri-
colo del Magentino allestisce ‘Agrinatale’ il mercato dei prodotti agricoli locali.  
Il Coro Civico Città di Magenta celebra ‘Vent’anni di Musica Insieme’ con un 
concerto domenica 17 alle 21 presso l’Auditorium Baracca. Sabato 23 dalle 14.30 
in piazza Liberazione verrà allestito il laboratorio di Natale con la slitta di Babbo 
Natale e dalle 15.30 arriverà il ritmo travolgente dei ballerini di Ambro y Cora-
zon ASD. L’attesa del Natale si concluderà con il taglio del panettone e il brindisi 
domenica 24 dicembre in piazza Liberazione alle 17 a cura della Pro Loco. 

Festività ‘luminose’  in programma a Legnano
A Legnano il titolo scelto per le iniziative natalizie è già 
un programma: “Una scia di Luci” che dallo scorso 1 di-
cembre porteranno la magia del Natale in città grazie 
alla collaborazione dell‘Amministrazione comunale, e del 
Distretto del Commercio e il contributo di tante realtà 
locali. “Sarà un Natale luminoso e dedicato ai bambini 

perchè pensato soprattutto per loro. Un Natale legnanese sempre più ricco e 
variegato di proposte, piacevole, attrattivo e vivo in tutte le zone della città. 
Sono duecento le attività commerciali che hanno aderito, e più di duecento i 
soggetti luminosi installati; 1600 metri di città raggiunti dalle luminarie e dalla 
filodiffusione.  Tra gli eventi in programma, non mancheranno la giostrina dei 
bambini in San Magno, la pista di pattinaggio sul ghiaccio, il trenino natalizio, 
l’evento Artepanettone, bancarelle, concerti, mostre, letture e gli zampognari.
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Il progetto di aiuto dell’Ente Morale di Castano Primo
Bimbi a scuola con la retta sospesa 

Scuola dell’Infanzia Ente Morale 
- commercianti: la forza della 
solidarietà. Insieme, infatti, 
per aiutare un bambino a fre-

zione, dunque, un diritto da tutelare e 
garantire. “E’ fondamentale - conclu-
de - In un Paese come il nostro, infat-
ti, dove ormai ci sono differenti etnie, 
è prioritario favorire la socializzazio-
ne, partendo dai piccoli, perché così 
poi avranno meno problemi alle scuo-
le Primaria e Secondaria e riescono a 
integrarsi meglio”.  

per l’importante attenzione dimostra-
ta - commenta Maria Cristina Braga, 
presidente proprio dell’Ente Morale -  
Più nello specifico, poi, consiste nella 
raccolta di fondi per quei bimbi che, 
purtroppo, non riescono a sostenere 
tale spesa. In totale sono sette le fa-
miglie direttamente coinvolte, mentre 
per quanto riguarda la stessa retta, 
quest’ultima costa 1850, con i nuclei 
familiari che vogliono pagare una 
quota (di solito 100 euro mensili) e il 
resto, invece, che viene integrato; 
quindi, più soldi si raccolgono, più 
bambini possono partecipare”. L’istru-

quentare. E’ il progetto ‘La retta so-
spesa’, l’ennesima iniziativa di vicinan-
za e sostegno alla popolazione che la 
storica realtà di Castano Primo sta 
promuovendo in questo periodo na-
talizio e non solo. “Una proposta so-
stenuta appunto dalle attività com-
merciali cittadine, che ringraziamo 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Tra freddo e aurora boreale... verso Babbo Natale!
Con ‘Avventure Bilingui’ al circolo polare artico nella casa degli elfi per un incontro magico

In questi giorni di attesa del Natale 
i bambini di tutto il mondo, ma in 
fondo e nel cuore anche molti di 
noi adulti, si lasciano cullare dalla 

magia dell’attesa della notte di Natale. 
Se il senso cristiano viene vissuto con 
ritiri e la novena in chiesa, quello 
commerciale con cene e feste, l’asp-
etto più magico è quello che ci porta 
al Polo Nord a immaginare tanti pic-
coli elfi intenti a smistare milioni di 
letterine, mentre Babbo Natale pre-
para Rudolph, Co-
meta e le altre ren-
ne mentre sistema 
la slitta. Quei posti, 
così tanto incantati, 
in realtà, ebbene sì, 
in un certo senso 
esistono davvero. E 
quest’anno ce li rac-
contano una nostra 
inviata speciale, 
Elena Mauri, che con la sua associa-
zione culturale ‘Avventure Bilingui’ ha 
organizzato negli scorsi giorni un 
tour davvero particolare. “L’avventura 
di fare un viaggio di questo tipo nasce 

boreale, queste incantevoli fluo-
rescenze verdi che ‘ballano nel 
cielo’, che vanno un po’ inseguite, 
ma sono assolutamente un’esp-

erienza unica. Qui si 
impara a far cose an-
che da soli, si impara 
a conservare il cibo, 
accendere il fuoco, 
assaporare il tempo”. 
E dopo aver ammira-
to il paesaggio e 
l’aurora boreale, si supera 
il Circolo polare artico e, 
appena dopo il parallelo 

che lo caratterizza, si ‘salta’ nel villag-
gio di Babbo Natale: in estate è nella 
sua casa a riposare, in inverno è nel 
suo ufficio che si lavora. “Appena den-
tro c’è il conteggio dei giorni che 
mancano a Natale - racconta Elena - 
Ci sono le porticine in cui si vedono 
gli elfi che preparano i regali, cucina-
no, ecc. mentre in un’altra zona si 
smistano milioni di lettere. Babbo Na-
tale lascia tempo ad ognuno e parla in 
ogni lingua del mondo, le conosce 
davvero e cerca di conoscerti e capire 
chi sei. A qualunque età, entrare dalla 
porta rossa per incontrarlo, apre 
un’emozione che ci riporta a quando 
eravamo bambini. Il villaggio è davve-
ro grande e pieno di sorprese. La Lap-

ponia e questi viaggi sono pura gioia”. 
E come non chiudere con un vero 
“Merry Christamas and Happy New 
Year a tutti nostri soci! - conclude 
Elena - Ogni viaggio è dedicato ai soci 
per far provare esperienze, abbiamo 
sede a Bernate Ticino e vi aspettiamo 
per le prossime avventure!”

dallo scopo di far provare delle vere e 
proprie esperienze ai nostri clienti - 
ci spiega - la Lapponia si caratterizza 
perfettamente per la foresta innevata, 
il contatto con la 
natura, la moto-
slitta,...”. E allora 
mettiamoci in 
viaggio... e andia-
mo a trovare 
Babbo Natale: “Si 
entra in un mon-
do davvero di-
verso dal nostro 
- spiega Elena 
Mauri - qui il rapporto uomo/natura 
è completamente diverso da quello 
che viviamo noi, il ritmo è più lento, il 

sole sorge per pochissi-
me ore, bisogna entrare 
davvero in contatto, an-
che fisicamente, con 
questo luogo magico. La 
percezione del tempo si 
dilata”. E forse, è davvero 
questo il segreto di Bab-
bo Natale per poter pre-
disporre i regali e le sor-
prese per milioni di 

bambini e bambine nel mondo. “Sicu-
ramente son luoghi decisamente 
freddi... Si passa dai -16 ai -35 gradi 
dell’inverno lappone, ma con gli indu-
menti giusti, termici, si può stare un 
po’ all’aperto. Si possono conoscere 
gli haski, le renne, la pesca,.... Che 
anche loro si adattano al ritmo della 
natura e delle ore di luce. Nel resto 
della giornata vi è il tempo della rela-
zione: il gioco, le sorprese, lo stare 
insieme, il far i biscotti di Natale, il 
conoscersi. Tutti insieme davanti a 
un divanetto senza la frenesia che vi-
viamo da noi”. Ma la ‘magia’ alle volte 
capita davvero: “Non è prevedibile, 
ma quando capita di vedere l’aurora 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Amici del Presepio... si riparte
Ben tre episodi vandalici per l’associazione cuggionese

Sono ormai 20 gli anni di storia 
di questo gruppo di amici/ap-
passionati, ma la voglia di rin-
novarsi e ripartire, nonostante 

anche tante difficoltà, non manca. 
L’Associazione APC ‘Amici del Prese-
pio di Cuggiono’ è una realtà ormai 
nota e apprezzata anche al di fuori del 
paese. Una vera e propria eccellenza 
che, seppur si presenta pubblicamen-
te solo nel periodo di Natale, è attiva e 
organizzata sulla quasi totalità del-
l’anno. Questo 2023 è stato però, per 

to che l’associazione è molto impor-
tante per Cuggiono e per tantissime 
altre persone non solo di Cuggiono, 
quindi ci siamo prodigati per trovare 
una soluzione. La soluzione è arrivata 
grazie al sindaco Cucchetti e alla So-
cietà Agricola Tomasini, i quali hanno 
fatto di tutto affinchè la storia del-
l’associazione non finisse ed, anzi, che 
ripartisse con un nuovo slancio - In-
fatti a luglio l’associazione ha potuto 
ricominciare e la comunità potrà am-
mirare il presepio nella Basilica di San 
Giorgio Martire dalla mezzanotte del 
24 dicembre, così come il presepe al 
Cinema Teatro Brera di Inveruno”. 

loro, davvero molto particolare: 
“Quest’anno per l’APC Cuggiono è 
stato un anno molto complicato, di-
rei cruciale, a gennaio non avevamo 
più una sede per vari motivi, uno su 
tutti l’assenza della corrente elettri-
ca - ci spiegano - Da giugno sono 
iniziati gli atti vandalici nella sede del-
l’associazione (fino ad oggi 3!), questi 
atti di vandalismo hanno veramente 
minato la voglia dei membri dell’asso-
ciazione di continuare, troppi i danni 
e troppo lo sconforto. Ma in quei mo-
menti ci è arrivata la solidarietà di tut-
ta la comunità, che ci incoraggiava a 
continuare e a trovare una soluzione. 
Tanti cittadini ci hanno fatto sapere di 
essere disposti a fornirci supporto ed 
addirittura delle sedi provvisorie per 
poter continuare, altre associazioni di 
presepi, presepisti di tutta Italia e dal-
la Spagna si erano offerti di aiutarci 
così da poter ripartire. Abbiamo capi-

Dopo il Castello di Vigevano l’opera di Pierangelo Russo è ora esposta nella Basilica di San Martino a Magenta
Avveniristica e originale è l’opera ‘8.000.000.000’ dell’artista bernatese Pierangelo Russo. L’installazione, dopo il Castello di Vigevano, 
da lunedì 11 dicembre è esposta nella Basilica di Magenta. Un luogo suggestivo e carico di storia e fede che ospiterà l’opera composta 
da quattro sedie, la base delle quali sembra sciogliersi acuendo la differenza di altezza rispetto alla tavola apparecchiata. L’importa-
nte dislivello tra gli elementi porta inevitabilmente ad una riflessione che l’artista guida verso due differenti punti di vista: lo squili-
brio tra risorse disponibili e i consumi di una parte di popolazione che ha uno stile di vita non sostenibile. Mentre una seconda chiave 
di lettura la si può ritrovare nell’incomunicabilità tra le persone, espressa nella contrapposizione tra Betlemme e Babele. “La possi-
bilità di esporre in un luogo così emblematico – ci spiega Pierangelo Russo – è stata possibile grazie all'illuminato Don Giuseppe e al 
contributo dell'associazione Fucsina. Sarà spunto di riflessioni per i frequentatori della chiesa per tutto il periodo dell'avvento”. 

ASD Ticino: pacchi regalo
per aiutare nell’integrazione

L’ASD Ticino è una realtà davvero uni-
ca e molto stimata nel nostro territo-
rio. Il suo impegno è costante, per 
aiutare e permettere a ragazzi e adulti 
diversamente abili di giocare a calcio 
e nuoto, partecipando a tornei ed ini-
ziative di grande inclusione. In totale 
sono 41 i tesserati e be 20 gli atleti 
provenienti da diversi paesi della 
zona: Castano Primo, Cuggiono, Ar-
conate, Turbigo, Bernate, Santo Ste-
fano,.... In questo periodo pre-natali-
zio molti di loro sono impegnati 
presso ‘Il Gigante’ di Castano Primo 
per impacchettare regali e raccoglie-
re fondi: dalle 10 alle 19.30 fino al 24 
dicembre con alcuni loro associati.
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Cesti di Natale: il regalo che dona qualità e affetto
Intervista a Gianni Bennati, storico titolare dall’omonima storica azienda

Dal 1984 in Italia, ma anche nel 
mondo, i cesti di Natale Ben-
nati sono un marchio affer-
mato e riconosciuto. Un’azi-

enda familiare nata e sviluppata vicino 
ad Abbiategrasso, a Cassinetta di Lu-
gagnano, da ormai quarant’anni con la 
moglie Enza: sono arrivati a produrre 
oltre 400.000 cesti ogni anno: “Un 
esempio della ‘famiglia’ nell’imprendi-
toria - ci spiega - le piccole e medie 
imprese dove le attività come la no-
stra diventano un successo che nasce 
dall’aprire la mattina e lavorare per far 
crescere la propria produzione”. Fare 
impresa per Bennati non significa solo 
generare profitto, ma anche avere un 
impatto positivo, inseguendo dal pri-
mo giorno di attività il sogno di ren-
dere il mondo migliore, e quale mi-
glior momento per essere più buoni 
con chi è meno fortunato se non a Na-

Magenta che dona un sorriso 
alle famiglie locali che han 
bisogno. Quello che posso 
dire è aiutate, aiutate chi ha 

bisogno, aiutate 
gli altri”.  In que-
sto periodo il 
‘brand’ Bennati 
è quasi sinoni-
mo di cesti na-
talizi: “Il massimo comun 
denominatore è il ‘made 
in Italy’, uno dei tre mar-
chi più diffusi al mondo - 
racconta Gianni Bennati 
- Spesso noi italiani ce ne 

dimentichiamo, ma ormai è davvero 
un’opportunità incredibile. Anni fa 
c’era solo lo zampone e il vino, ora c’è 
tutto: formaggi, salami, salse, conser-
ve,.... E questi prodotti sono davvero 
molto richiesti nel mondo”. Perchè re-

tale? “Abbiamo iniziato l’azienda con il 
matrimonio con mia moglie Enza - 
racconta - abbiamo iniziato così, avu-
to tre figli, iniziato a produrre cesti e 
poterli espor-
tare nel mon-
do. Ora siamo 
anche società 
benefit, il Si-
gnore ci ha 
dato la fortuna 
di avere tanto 
e noi non pos-
siamo non aiu-
tare chi invece 
è più bisogno-
so ed è in difficoltà. Quest’anno, con il 
mezzo milione di pasti che doneremo, 
arriviamo a quasi due milioni di pasti 
donati. Non solo al Banco Alimentare, 
ma anche ad associazioni locali e del 
territorio come ‘Non di Solo Pane’ di 

galare un cesto? “Dare 30 euro in bu-
sta può far piacere - ci spiega Gianni 
Bennati - ora invece è bello il donare: 
con un gesto di 30 euro, ma percepito 
almeno di 50, si fa un gesto di relazio-
ne con i propri dipendenti. Un gesto 
di amicizia, un collega che ti dice ‘gra-
zie’ e vuole farti percepire il legame 
dell’amicizia”.  Lo spaccio aziendale è 
in  in Viale Lombardia 7 a Cassinetta di 
Lugagnano, in questi giorni, ovvia-
mente, preso davvero d’assalto.
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Rocco e la pizza ‘limited edition’ per le festività
In esclusiva per i lettori di Logos, il pizzaiolo ha ideato una ricetta speciale

Se ci chiedessero di chiudere gli 
occhi e immaginare un piatto, 
nei sogni di tutti ci sarebbe lei: 
la pizza! Che sia alta, bassa, 

bianca o farcita, è la regina della cuci-
na italiana. Immancabile sulle tavole 
di tutto il mondo, abbiamo voluto 
renderle omaggio con un’edizione 
speciale pensata in collaborazione 
con ‘L’arte della pizza’ di Vanzaghello. 
Rocco Palumbo, titolare e pizzaiolo,  

ca base margherita con pomodoro 
San Marzano e mozzarella fiore di lat-
te campana. Dopo la cottura, in uscita 
aggiungo il cappero di Pantelleria e le 
olive taggiasche per conferire quella 

spinta di sapori in dolce 
contrasto con la fre-
schezza del baccalà e del 
pomodorino giallo. Ulti-
mo tocco qualche foglio-
lina di basilico cristalliz-
zato, il mio personale 
tocco segreto. Gli ingre-
dienti sono stati scelti 
per comporre un’armo-
nia di gusto e per confe-
rire l’aspetto natalizio ti-
pico del periodo 
richiamando il bianco 

della neve e gli addobbi degli alberi di 
natale. Per noi è un vero orgoglio far 
conoscere la nostra pizza e con lei i 
nostri sogni!”

prima, il nostro personalissi-
mo fiore all’occhiello. Con il 
2024 il nostro sogno è diven-
tato realtà e si espanderà an-
cora”. Rocco oltre ai quotidia-
ni successi ottenuti dal suo 
locale, si è aggiudicato il pri-
mo posto nelle categorie 
‘pizza regionale, pizza più 
larga e pizza più veloce’ del 
Campionato Italiano Pizza in Tour 
dopo aver conquistato il gradino più 
alto del podio in diverse tappe, tra cui 
quella dello scorso maggio al Birrificio 
di Inveruno. Passione e tecnica che si 
uniscono a tanto studio e 
ingredienti di altissima 
qualità per creare dei 
veri e proprio capolavori 
gourmet. Ogni pizza è 
unica e racchiude una 
vera e propria esplosione 
di sapori. “Per questa oc-
casione non potevo non 
scegliere l’ingrediente 
principale del periodo di 
festa natalizio: il baccalà. 
Trasformato in ogni 
modo possibile e imma-
ginabile, è presente in tutti i cenoni da 
nord a sud – Rocco prosegue nella de-
scrizione della pizza limited edition – 
Ho scelto di cominciare con la classi-

ha preparato in esclusiva per Logos 
l’edizione natalizia del piatto più ama-
to da italiani e non. Una passione nata 
per esigenze lavorative che si è poi 
trasformata in un sogno, quello di 
aprire la propria pizzeria dopo tanti 
anni di lavoro da dipendente. Insieme 
alla moglie decide così di buttarsi e 
con tanti sacrifici e buona volontà  
apre ‘L’arte della pizza’ a Vanzaghello. 
“La semplicità è la chiave del successo 
– ci racconta Rocco – per le nostre 
pizze partiamo sempre dalla tradizio-
ne a cui aggiungiamo il nostro perso-
nale tocco. Puntiamo tutto sulla qua-
lità e ricercatezza della materia 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it



32
Rimani aggiornato sulle ultim’ora su Telegram: t.me/logos_news www.logosnews.it

Natale

Opere, interventi, eventi: cosa ha segnato l’anno che va a chiudersi

Sabina Doniselli, sindaco di Boffalora
Il 2023 è stato un anno di grande lavoro e altrettante 
soddisfazioni, che ci ha visto impegnati in progetti 
ambiziosi. In concreto, è stato aperto il cantiere di 
riqualifica del Parco Mylius nelle vicinanze del Navi-
glio Grande e sono partiti i lavori di ampliamento del 
cimitero. Abbiamo concluso i lavori di rifacimento 
del tetto del centro anziani e alcune manutenzioni 
all’interno della struttura. A ottobre è stato inaugu-
rato il nuovo stabilimento Vetropack, un grande pro-
getto di investimento industriale che sta portando 
alla rigenerazione dell’area ex SAFFA. A livello sociale 
siamo riusciti ad attivare un importante progetto 
sportivo rivolto ai bambini e ragazzi dello spettro 
autistico. La sfida più grande 
per il 2024 sarà quella di ap-
provare il progetto definitivo 
del nuovo e moderno polo sco-
lastico e avviare i lavori di co-
struzione: a Boffalora Regione 
Lombardia ha assegnato ben 
8.728.208,00 euro.

Sara Bettinelli, sindaco di Inveruno
Possiamo ancora una volta guardare all’anno appena 
trascorso con soddisfazione e gratitudine.  A comin-
ciare dalla vivace partecipazione alla vita di comuni-
tà delle nostre Associazioni e dei tanti cittadini che 
hanno collaborato fattivamente e generosamente 
alle tante iniziative del nostro calendario. Anche 
quest’anno, aiutata da tre giorni di tempo splendido, 
la nostra bella Fiera ha visto presenze da record ed 
Inverart, che si è appena conclusa, ha ulteriormente 
alzato il livello della sua proposta culturale, con 
grande partecipazione di giovani artisti e di pubbli-
co. La realizzazione del nuovo plesso scolastico è in 
dirittura di arrivo; un altro motivo per essere rico-
noscenti. Dopo la realizzazione 
del T(h)ree Park in via Modi-
gliani, grazie ai fondi GSE ab-
biamo concluso l’efficientame-
nto di scuola e palestra a 
Furato. Ora, che il Natale porti 
serenità a tutti voi e alle vostre 
famiglie.

Marco Ballarini, sindaco di Corbetta
Un 2023 importante per il Comune di Corbetta che 
ha visto l’avvio di opere per un futuro migliore e più 
vivibile. Sono stati avviati i lavori per la realizzazione 
della pista ciclabile lungo la ex Statale 11 che colle-
gherà la frazione di Pobbia con il centro di Corbetta 
e che in futuro renderà possibile il collegamento 
Magenta - Vittuone.  E’ stata avviata inoltre la pro-
gettazione per la sistemazione della ex casa di riposo 
che diventerà un centro per terapie a media intensi-
tà per minori. Tra i programmi futuri rientra anche il 
piano di realizzazione della nuova palestra, di rifaci-
mento di quella della scuola secondaria e di un’oasi 
felina. Tutto questo senza lasciare indietro i nostri 
cittadini: l’ammini-
strazione anche per 
quest’anno è rima-
sta accanto alle fa-
miglie in difficoltà 
attraverso l’eroga-
zione di diversi 
buoni spesa. 

Fabio Merlotti, sindaco di Buscate
il 2023 è stato un anno decisamente positivo per i 
molti progetti avviati e quelli messi in cantiere. A ti-
tolo non esaustivo: • partita la costruzione della casa 
delle associazioni;  • in fase di definizione la pianifi-
cazione dei lavori di sicurezza idrogeologica del no-
stro territorio con il progetto SPUGNA; • in fase di 
definizione due project financing sul cimitero che 
prevedono la riqualificazione energetica ed edile 
dello stesso, con sistemazione dei colombari che sa-
ranno anche dotati di ascensori; • in itinere il piano 
di recupero dell'ex area Crespi, completamente bo-
nificata, che diventerà una logistica che riqualifiche-
rà completamente l'area, attualmente degradata, e 
porterà molti posti di lavoro; • 
riqualificazione di 2 aule della 
scuola materna per la didattica 
innovativa; • realizzazione di 
nuova area ricreativa presso il 
Parco Pratone, con giochi in-
clusivi; • manutenzione straor-
dinaria del verde pubblico.

Marina Roma, sindaco di Marcallo 
Sicuramente è stato un anno importante e di ripresa, 
decisamente impegnativo ma anche ricco di soddi-
sfazioni. Sotto l’aspetto delle opere pubbliche, socia-
li e associative c’è stato un grande entusiasmo che 
ripaga dopo le difficoltà e sofferenze del periodo del 
Covid. Il nostro impegno come Comune è stato im-
portante anche per poter gestire al meglio la parte 
legata ai contributi regionali e del PNRR, ma anche 
dei rincari delle materie prime. Tra gli aspetti che 
voglio però sottolineare è il progetto legato alla bi-
blioteca che, passo dopo passo, ci ha permesso di 
raccogliere fondi per attivare tanti progetti con i 
giovani; un percorso che ora inizia a camminare con 
le proprie gambe. Tra le soddi-
sfazioni vi è anche il sostegno 
ai progetti sociali con ben 
15.000 euro raccolti per l’acqu-
isto di un mezzo per i diversa-
mente abili. Insomma, di ‘rega-
li’ penso che quest’anno ce ne 
siamo fatti, come comunità.

Sergio Calloni, sindaco di Arconate
Il 2023 volge ormai al termine ed è tempo di reso-
conti. Abbiamo fatto tanto e tanto ancora c’è da fare, 
illustrerò solo alcune delle opere più importanti che 
sono state portate a termine oppure saranno con-
cluse nel breve. Fondamentale per la sicurezza è la 
conclusione del progetto di videosorveglianza e poi 
ancora la chiusura del progetto per l’ Auditorium del 
centro pensionati. Tra i progetti portati a termine 
rientra la riqualificazione di Villa Maggiolini, la ‘Casa 
della Musica’ e la realizzazione del progetto farma-
cia. E ancora il rifacimento totale dei 1300 punti luce 
del paese e la riqualificazione dell’Archivio comuna-
le. Sono i famosi “lavori che non si vedono” ma indi-
spensabili per il buon prose-
guimento della gestione 
comunale. Il pavimento di 
piazza Libertà è stato com-
pletamente riqualificato e pa-
rallelamente abbiamo incre-
mentato l’efficientamento 
energetico per Illuminazione.

Mariapia Colombo, sindaco di Bernate Ticino
Vorrei fare una premessa: il 2023 è stato l’unico pe-
riodo in cui il termine “emergenza” non ha fatto la 
sua comparsa Questo per ricordare la singolarità 
della legislatura 2019/2024.  Il 2023 è stato molto 
positivo. I lavori pubblici sono stati il fiore all’occh-
iello con diversi interventi che hanno valorizzato il 
nostro paese. Il turismo e il commercio hanno carat-
terizzato il 2023. L’installazione della ‘big bench’, la 
prima sul vasto territorio della città metropolitana 
di Milano e per la prima volta sono stati erogati con-
tributi per 200.000,00 euro agli esercizi commer-
ciali dei Comuni del costituito Distretto del Com-
mercio Altomilanese tra cui Bernate. Welfare e 
istruzione sono stati ambiti 
dove l’Amministrazione ha pre-
stato molta attenzione ponen-
do sempre al centro i bisogni 
delle famiglie: il servizio di asi-
lo nido, il bonus bebè, il soste-
gno economico alla scuola del-
l’infanzia parrocchiale. 

Susanna Biondi, sindaco di Busto Garolfo
Il 2023 è stato certamente impegnativo e complicato 
da molti punti di vista ma siamo comunque riusciti a 
sviluppare e completare molte attività. Particolare 
attenzione è stata rivolta a giovani e bambini dedi-
cando proprio a loro significativi progetti e inter-
venti. Tra le opere più rilevanti posso evidenziare il 
completamento della riqualificazione del plesso sco-
lastico “Don Mentasti”, il campo polifunzionale di Ol-
cella, la realizzazione degli spogliatoi del campo 
sportivo “Don Pier Torriani”.  Inoltre, la scorsa pri-
mavera, è stato inaugurato il Centro Polifunzionale 
di Olcella che ha immediatamente preso vita, sia per 
le proposte sanitarie sviluppate nell’ambulatorio 
medico, sia per le numerose 
attività di socialità attuate nel-
la sala principale.  E proprio al-
l’aspetto della socialità  rivolgo 
il mio pensiero, augurando a 
tutta la comunità che in queste 
Feste ci si possa arricchire di 
tanta buona socialità! 

Giovanni Cucchetti, sindaco di Cuggiono
Il 2023 è stato l’anno in cui finalmente abbiamo ini-
ziato a vedere il frutto di tante progettazioni e tanti 
studi ed è stato un anno, seppur tra molte difficoltà, 
molto positivo. Finalmente abbiamo concluso il col-
legamento ciclabile con Inveruno e si è iniziato a ri-
qualificare una porzione importante del nostro ter-
ritorio. Si sono avviati i lavori di restauro della 
Limonaia, sono stati assegnati i lavori di restauro re-
lativi al secondo piano di Villa Annoni. Abbiamo as-
segnato ai nostri commercianti un importante con-
tributo e stiamo valorizzando le loro attività grazie 
ad un importante finanziamento avuto nel 2023 
dopo aver costituito il Distretto del Commercio. A 
breve approveremo il proget-
to esecutivo del secondo lot-
to della circonvallazione e 
daremo inizio alla procedura 
di acquisizione dei terre-
ni. Continueremo sempre 
nell’organizzare eventi di 
qualità.

Abbiamo chiesto ai Sindaci del nostro territorio di sintetizzare cosa è stato per loro il 2023, tra opere fatte, obiettivi raggiunti, iniziative proposte, ma anche 
difficoltà superate. Allo stesso modo abbiamo chiesto loro una foto che rappresentasse cosa è stato questo intenso anno. Ecco le loro risposte:



Giorgio Braga, sindaco di Robecchetto
2023, un anno che ha visto la nostra Amministrazio-
ne lavorare con grande attenzione. Inclusione, que-
sto è il nostro valore guida, sul quale sono basate le 
nostre decisioni, lavorando insieme a tutte le realtà 
presenti sul territorio, dalla scuola, alla parrocchia, 
alle associazioni, alle attività commerciali e alle 
aziende. Esempi di cose fatte, oltre il normale ammi-
nistrare, ce ne sono tanti, ne cito alcuni: il centro 
estivo, la festa dello sport, il diritto allo studio e il so-
ciale, i bandi vinti come Città che Legge e Restiamo 
Insieme, la giornata del verde 
pulito e altri giochi nei parchi. 
Una particolare menzione va 
all’inizio dei lavori all’ex circolo 
agricolo che diventerà un cen-
tro dedicato ai bambini con 
problemi legati allo spettro 
dell’autismo. Riferendoci al 
2024, il regalo che vogliamo 
fare  è il nuovo parcheggio nei 
pressi del plesso scolastico.

Che queste vacanze natalizie possano essere mo-
mento di gioia e di felicità anche nel ricordo di chi ci 
ha regalato tanti momenti insieme. Che possa essere 
riflessione, tendere la mano e occasione di incontro 
e di attenzione verso gli altri . Dal punto di vista am-
ministrativo è stato un anno molto importante: ab-
biamo ottenuto cospicui finanziamenti e stiamo 
cantierizzando opere che faranno ancora più bella 
Castano. Lo skate park ormai terminato e  che a bre-
ve verrà regalato alla cittadinanza tutta ed in parti-
colare ai nostri ragazzi e poi il polo biblio museale, i 
lavori di sistemazione della Villa Rusconi la nuova 
palestra in via Acerbi, l’illuminazione pubblica sul ca-
nale e il nuovo parcheggio in 
via Giolitti. Tanti lavori che, 
con l’anno prossimo, potremo 
finalmente regalare a tutta la 
cittadinanza ; insomma è stato 
un anno importante ma come 
sempre c’è ancora tanto da 
fare. 

Giuseppe Pignatiello, sindaco di Castano
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Progetti e bilanci: i primi cittadini riassumono il 2023 appena vissuto

Dario Candiani, sindaco di Magnago
Il 2023 è stato soprattutto un anno di programma-
zione e lavoro per impostare la realizzazione del no-
stro programma. Molti dei risultati che si concretiz-
zeranno nel futuro, saranno frutto dei tasselli posti 
proprio in questi mesi, con un’attenzione costante e 
mirata. Come regalo ai cittadini, senz’altro l’impegno 
per dare vita al Polo Sanitario, oltre ad essere riusciti 
ad avere medici di medicina generale in numero suf-
ficienti a coprire la quasi totalità della popolazione. 
Proseguiremo, poi, con l’ultimazione dell’ampliame-
nto del cimitero di Bienate, quindi si darà avvio a 
quello di Magnago; ancora la riqualificazione del 
Parco Lambruschini e gli interventi di miglioria delle 
nostre piazze. Un occhio parti-
colare verrà dato alle iniziative 
in ambito sociale ed alle fami-
glie fragili e con disabilità. 
Senza dimenticare, infine, la 
sicurezza, altri miglioramenti 
al centro sportivo e ai campi da 
tennis e gli studenti.    

Natale

Arconte Gatti, sindaco di Vanzaghello
Il 2023, che si sta per concudere, è stato certamente 
un anno importante per Vanzaghello. Tanti, infatti, i 
servizi e gli interventi che hanno riguardato i diversi 
ambiti e settori (sportello legale, screening, rinego-
ziazione dei mutui, rinnovamento del cimitero, bor-
se di studio, ecc..., senza dimenticare i lavori in piaz-
za Sant’Ambrogio). E ancora le molteplici proposte e 
iniziative per e con la cittadinanza, promosse grazie 
allo straordinario apporto delle realtà associative e 
della nostra biblioteca. Ma anche nei 12 mesi che 
stanno per cominciare, ecco molti altri progetti, a 
partire dalla sicurezza con l’arrivo di due nuovi 
agenti; quindi, spazio all’inaugurazione del rinnovato 
stabile di Via Albarina, un’ope-
razione a costo zero per le cas-
se comunali grazie ad un co-
spicuo contributo, erogato da 
Regione Lombardia, che por-
terà all’interno del nostro ter-
ritorio nuovi servizi per la sa-
lute. 

Paola Rolfi, sindaco di Dairago
Il 2023 ha portato alcuni risultati significativi come il 
ritorno del Palio delle Contrade, la riapertura del 
campo sportivo, dove sono iniziati gli interventi di 
riqualificazione, la realizzazione di impianti fotovol-
taici su edifici pubblici. Sono stati piantati anche 
semi importanti come l’avvio del Distretto del Com-
mercio con Busto Garolfo e Casorezzo, la prepara-
zione del Consiglio dei Bambini e dei Ragazzi, le con-
venzioni con Il Parco del Ticino per la valorizzazione 
del Parco delle Roggie e con l’Istituto Mendel per in-
terventi finalizzati a un miglior decoro urbano. Sono 
convinta che questi semi potranno germogliare il 
prossimo anno, portando dei bei risultati per la no-
stra comunità. Un 
grazie a tutti, cittadi-
ni, associazioni, im-
prese per il loro impe-
gno per continuare a 
migliorare il nostro 
paese, renderlo più 
bello e attrattivo.

Luca Del Gobbo, sindaco di Magenta
Il 2023 è stato un anno estremamente positivo per-
chè abbiamo lavorato su due particolari progetti: il 
primo riqualificare e rilanciare la macchina comuna-
le (son arrivate 22 persone nuove); il secondo è stato 
mirato alla realizzazione degli obiettivi del nostro 
programma (la pista ciclabile, che collega a Corbetta; 
il nuovo ponte ciclopedonale su Pontevecchio; ri-
qualificazione alle scuole; iniziato un intervento sul 
cimitero di Magenta; abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche). Abbiamo fatto un buon lavoro per la 
valorizzazione del commercio con tante iniziative, 
con grande attenzione all’anno del ‘colore Magenta’. 
Un ottimo lavoro quello rivolto al sociale per l’atte-
nzione alle persone meno for-
tunate:  affitto e utenze per fa-
miglie in difficoltà (circa 150). 
Grande centralità è stata ridata 
alla scuola e alla formazione. 
Per il 2024 sono molte le attese 
e vogliamo alzare ancora di più 
l’asticella.

Davide Garavaglia, sindaco di Mesero
Si conclude un anno fatto di traguardi raggiunti e 
progetti in fase attiva.  In tema di sicurezza si sotto-
linea l'organizzazione di pattugliamenti serali, l'ade-
sione alle iniziative del Patto Locale per la Sicurezza, 
la presenza della Polizia Locale nel corso delle mani-
festazioni comunali. Nel prossimo futuro si ritiene 
opportuno potenziare la rete del "controllo del vici-
nato" e valutare il posizionamento di telecamere, 
l’implementazione strutturale dei servizi congiunti 
interforze per il contrasto allo spaccio. Nell’ambito 
dell’istruzione invece è sottinteso che questa Ammi-
nistrazione dall'inizio del suo mandato elettorale ha 
pensato alla sicurezza e alla modernizzazione degli 
edifici scolastici. Si considera-
no strategici i seguenti obietti-
vi: il completamento della ri-
strutturazione dell'edificio 
esistente della scuola primaria, 
il miglioramento della sicurez-
za nelle scuole, la manutenzio-
ne delle strutture.

Fabrizio Allevi, sindaco di Turbigo
Diverse le sfide affrontate e tanti i progetti che han-
no visto la luce in questi 12 mesi o che diventeranno 
realtà nel 2024. Ad esempio, grande attenzione è 
stata data alla tutela dell’ambiente. Quindi, per 
quanto riguarda il  capitolo sicurezza: riqualificazio-
ne di un bene confiscato alla mafia in zona Belvede-
re, progetto ‘Turbigo Libera 2024’ e sono in dirittura 
d’arrivo i varchi. Ancora, ecco un finanziamento di 
90 mila euro (Distretto del Commercio), che servirà 
a riqualificare piazza San Francesco e via Allea e a 
potenziare la videosorveglianza. Senza dimenticare 
gli interventi di sistemazione della pavimentazione 
in porfido di parte delle vie Roma e Stazione, mentre 
prossimamente ci saranno il ri-
facimento di piazza Bonomi e 
la totale riqualificazione della 
‘Casa delle Associazioni’. Infine, 
stiamo lavorando per la riqua-
lificazione della Colonia e nella 
primavera 2024 verrà inaugu-
rato il nuovo centro sportivo.

Roberto Cattaneo, sindaco di Nosate
Un 2023 che si chiude positivamente. Le nuove figu-
re professionali, che hanno sostituito quasi per inte-
ro il personale comunale andato in pensione in que-
sti anni, si stanno sempre più affermando nei loro 
ruoli acquisendo competenze e professionalità. An-
che l’Ufficio Tecnico si sta finalmente allineando agli 
standard richiesti. Siamo stati in grado di rispondere 
a tutte le richieste della cittadinanza, anche a fronte 
di situazioni di difficoltà. Abbiamo mantenuto il con-
tributo alle famiglie che hanno bambini fino ai 13 
anni. Quindi, diversi sono stati gli interventi di ma-
nutenzione straordinaria sulle aree pubbliche (ad 
esempio la nuova staccionata in località parco Ma-
donna in Binda) di efficienta-
mento energetico sugli edifici 
pubblici. Ma sicuramente 
l’opera più significativa ha ri-
guardato il rifacimento totale 
dell’intera rete di illuminazione 
pubblica, con l’impiego della 
più moderna tecnologia led. 

Abbiamo chiesto ai Sindaci del nostro territorio di sintetizzare cosa è stato per loro il 2023, tra opere fatte, obiettivi raggiunti, iniziative proposte, ma anche 
difficoltà superate. Allo stesso modo abbiamo chiesto loro una foto che rappresentasse cosa è stato questo intenso anno. Ecco le loro risposte:


